



Stephensons Geburtshaus.

George Stephenson,

großer Ingenieur und Erbauer des ersten Dampfwagens.

Geb. 9. Juni 1781, gest. 1848.

„Die pretswürdigsten Eroberungen sind nicht die, welche das Schwert des Krieges erringt, sondern jene unblutigen, welche von der Macht des Geistes erkämpft werden.“

I.

Die Verherrlichung der blutigen Triumphe der Eroberer liegt der Aufgabe dieses Buches fern — es giebt viel herrlichere Siege und Triumphe, die um so erhebender, je unblutiger und je größer die Folgen sind, welche sich an die friedlichen Eroberungen des Talentcs, des Fleißes und der Ausdauer knüpfen.

Diesen Eroberungen hat die Menschheit den größten Theil ihres Wohlbefindens zu verdanken. Ist die Zahl der Menschen, an deren Namen sich gewaltige, glorreiche Thaten knüpfen, auch Legion, so ist die Reihe jener erhabenen Geister, mit deren still=emfigen Schöpfungen, mit deren Erscheinen neue Abschnitte in der Kulturentwicklung der Nationen, ja der ganzen Menschheit beginnen, noch unübersehbarer.

In keinem Bereiche hat der sinnende Genius in den letzten Jahrhunderten Folgenreicheres hervorgebracht, als auf dem Gebiete der Technik und vorzugsweise der Maschinenanwendung.